

Sellos de las Islas Norfolk

Por K. ALLEN

La isla de Norfolk, 930 millas al noreste de Sydney «Nueva Gales al Sur de Australia», emitió en el mes de Junio una serie de dos sellos para conmemorar el centenario del desembarco de los descendientes de los famosos amotinados de la Bounty.

Los sellos de 3 peniques y de 2 chelines, conmemorarán además el centenario del establecimiento de la isla como colonización separada bajo la jurisdicción de Nueva Gales del Sur.

La más antigua de las dependencias australianas, la isla de Norfolk, con un área de solo 8.528 acres «35 Km. cuadrados» fué descubierta por el capitán Cook en octubre de 1.774, dándole el nombre de Norfolk en honor a la noble familia de Howard que ostentaba el título de Duques de Norfolk.

Sin embargo, no fué ocupada hasta febrero de 1.788, cuando el gobernador Arthur Philip envió desde Sidney al teniente King con un grupo de condenados «nueve hombres y seis mujeres» junto con varios semovientes con objeto de que cultivaran las tierras a beneficio de la colonia de Nueva Gales del Sur, que había sido fundada un mes antes.

Con la adicción de otros condenados y de colonizadores libres, la población subió hasta varios millares en el período de cinco años. Pero en 1.793 se tomó la decisión de abandonar la colonia. Varios colonos libres permanecieron, sin embargo hasta 1.813. El período de ocupación fué marcado por violencias y motines.

Un segundo período de colonización tuvo lugar en 1.825 cuando se llevaron a sus costas varios reos. Mas este período también fué breve ya que, en 1.853, fueron repatriados a Tasmania «entonces denominada Tierra de Van Diemen» los

2.000 penados que allí existían.

El 8 de junio de 1.856 unos 200 hijos y nietos de los amotinados de la «Bounty» llegaron a la isla después de una nevegación de 3.000 millas, distancia que la separa de las Pitcairn. En total fueron 194 personas «100 hembras y 94 varones», bajo la custodia del Rev. George Nobbs, las que se trasladaron desde las Pitcairn en el navio «Morayshire», facilitado por el Gobierno británico. Poco después de su desembarco se, les donó los edificios del gobierno y un área de tierra para cada familia.

Cuando los amotinados de la «Bounty» y sus esposas tahitianas y criados colonizaron las islas Pitcairn, fundaron una comunidad aislada y permanecieron ignorados por unos cuarenta años. En 1.808 fueron hallados por un ballenero americano, el «Topaz», no sobreviniendo más que uno de los amotinados John Adams.

Las autoridades británicas para aliviar su situación acordaron trasladarnos a la isla Norfolk. De los 194 unos 40, nostálgicos de sus islas de origen regresaron a éstas entre 1.858 y 1.870.

Los restantes colonos de Norfolk, juntamente con otros procedentes de Inglaterra, Nueva Zelanda y Nueva Gales del Sur, se gobernaron por si mismo hasta 1.896.

De 5 millas de largo por tres millas de ancho, con unas costas de 20 millas, la isla de Norfolk fué originalmente dependencia de Nueva Gales del Sur, y fué anexionada por Tasmania en 1.844. Y finalmente, el 1 de junio de 1.914 fué creada como territorio australiano.

Vulgarmente es conocida



GRAN LICOR
ESTOMACAL
BONET

Telefunken - Bru - Pinguino
RADIOS LAVADORAS NEVERAS

Las más acreditadas marcas para la comodidad en su hogar, en venta exclusiva en

ESTABLECIMIENTOS

I. ROCA
Clavé, 8

Instalaciones de Lampistería, Electricidad, Saneamiento, Calefacción, Luminotecnia.

por la «tierra de los pinos susurrantes» y en nuestros días es un potencial turístico. Norfolk, cuya población no excede a los 1.000 habitantes, emitió sus primeros sellos en 10 de junio de 1.947. Se dictaron disposiciones para emitir sus primeros sellos en el 1.940, pero la guerra del Pacífico impidió que esto tuviera lugar. Los doce sellos de la primera emisión de 1/2 p. a 2 chelines) fueron puestos en circulación dos días después del «Día de la Bounty», día que los isleños celebran con ritos y festividades.

Los sellos conmemoran el citado «Día de la Bounty» y marcaron, al mismo tiempo, la inauguración de la Administración Postal de la isla. El diseño muestra una atractiva pintura de la Bahía Ball, en no muy lejanos tiempos un depósito ballenero, cuyos características pinos dominan las cos-

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES
CERVERA Cerveza DAMM

Aguas carbónicas
La Mascota

PASTELERIA
La Vienesa

Novedades **GRAU**
Rutlla, 19 - Teléfono 226

O. CASELLAS
PINTURA - DECORACIÓN

Barbería **BASART**

STILO
PINTURA - DECORACION
A.Guimerá, 6

tas. Los sellos llevan la leyenda «Founded 1.788» y, debajo, el nombre de la isla.

De «El Eco Filatélico»